

NEWSLETTER

LE BULLETIN D'INFORMATIONS OFFICIEL DU
COMITÉ DE RUGBY DE L'ARIÈGE

SOMMAIRE

- Trophée Mondon et Dantin
- Trophée pour ELLES
- Tournoi du Bigorre
- Tournoi AIRBUS
- Lutte contre les violences
- Vente tee-shirts supporters



Tournoi du BIGORRE

Le 22 février dernier, se déroulait le traditionnel tournoi du Bigorre à Tarbes et Laloubère.

Ce tournoi est à destination des sélections départementales M14 pour les garçons et F-15 pour les filles.

Nous tenons à remercier l'encadrement de ces sélections pour leur engagement et le travail accompli depuis le mois d'octobre.

Comme pour les plus "grands", nos jeunes isards étaient rassemblés le vendredi soir, veille de tournoi au lycée du Couserans pour favoriser la cohésion de groupe et peaufiner les dernières combines.

Avant le repas du soir, les jeunes ont eu la chance de rencontrer Clément VERGE, formé au Saint-Girons Sporting Club, et joueur au Stade Toulousain, venu spécialement pour les encourager et leur remettre les dotations avant le tournoi.

Nous remercions Clément pour sa venue, et pour le temps consacré à la sélection départementale par laquelle il est passé.

JOUR DE MATCH.

Réveil 6h00, pas de grâce matinée pour nos jeunes en ce jour de vacances scolaires.

Après le petit-déjeuner, direction Tarbes. Nos jeunes isards ouvraient le bal et étaient les premières sélections à jouer. Les matchs se sont succédaient toute la journée, ne laissant que très peu de répit.

Malgré les résultats sportifs qui ne reflètent pas les états d'esprit de nos jeunes, nous avons pu remarqué l'engouement et la fierté des jeunes d'être en sélection. Nous sommes persuadés que le travail fourni par le staff va payer pour les prochaines échéances. Rendez-vous le 19 avril pour le tournoi du Batigne.

Nous remercions l'ensemble des institutions (lycée, mairie) pour leur aide et accueil !



Trophée Mondon & Dantin

Le samedi 15 février les cadets et juniors de la sélection départementale se donnaient rendez-vous avec leurs homologues de la Haute-Garonne à Labarthe-sur-Lèze pour disputer leur 3ème match de la phase de poule des Trophées Mondon et Dantin.

Une belle après-midi de rugby. Sous un beau soleil, ce sont les cadets qui ont ouvert le bal. Nous avons pu assister à un très beau match, rempli de suspense jusqu'aux dernières minutes de jeu.

Si c'est la Haute-Garonne qui prend rapidement les devants (7-0, 8e), l'Ariège réplique par Sans qui valide une belle attaque; Pratviel transforme (7-7, 17e).

Les buteurs se répondent, Pratviel est efficace (10-10, 29e). Juste avant le repos, la Haute-Garonne passe devant avec un essai transformé (17-10, 34e). A la reprise, les ariégeois récupèrent un ballon en touche, Blanc met de la vitesse dans sa course, transperce la défense adverse, passe le ballon au bon moment à Rouch qui lui redonne pour l'essai en coin; Pratviel rajoute (17-17, 38e).



Lancés, plus rien n'arrête les jeunes ariégeois. Sur un maul porté, ils écartent le ballon, Cazes est à la conclusion; Blanc prend le relais de Pratviel et transforme (17-24, 59e). La Haute-Garonne ne se laisse pas impressionner, marque un nouvel essai et relance le suspense (22-24, 64e). Les visiteurs ne s'en laissent pas compter. Le ballon vit d'un bout à l'autre du terrain, Peyrat termine derrière la ligne; Blanc transforme (24-31, 65e). Une dernière pénalité convertie par la Haute-Garonne (27-31, 68e) mais insuffisante pour empêcher les ariégeois de s'imposer. Une belle rencontre où les deux équipes n'ont jamais voulu lâcher et se sont battues jusqu'au coup de sifflet final.



Les juniors ariégeois donnent le ton et dynamisent le jeu dès les premières minutes mais se font pénaliser, la Haute-Garonne obtient deux pénalités, la première est ratée mais la seconde passe (3-0, 6e). Piffero réplique sur pénalité (3-3, 11e). Sur une contre-attaque, Piffero « met les cannes » inscrit le premier essai et le transforme (3-10, 29e). Les Haut-Garonnais défendent mais Piffero ne tremble pas (3-13, 33e).

Au retour des vestiaires, le buteur local n'est pas dans un bon jour, rate deux pénalité et écope d'un carton jaune. Cette infériorité numérique profite aux Ariégeois. Sur une récupération du ballon en touche, un maul se forme, Habi trouve Dario qui finit l'action dans l'en-but : Piffero, la mire bien ajustée, transforme (3-20, 54e).

La sélection locale finit par surprendre la défense ariégeoise et relance le suspense (10-20, 61e). Le score n'évoluera plus, les juniors ariégeois terminent la phase de poule invaincus et accèdent à la phase finale.

Le Comité Départemental de l'Ariège a tenu à remercier le club de Labarthe-sur-Lèze pour leur accueil en cette journée difficile pour eux. La veille, au soir, ils ont appris le décès brutal d'un de leur jeune joueur cadet. Axel. L'ensemble du comité ariégeois s'associe à la douleur de la famille, de ses copains et des dirigeants du Racing-Club Labarthais XV.

POINT CLASSEMENT

Invaincus, les juniors se qualifient à la première place de la poule et disputeront la demi-finale face au Gers le samedi 29 mars prochain.

Quant aux cadets, ils finissent second de la poule, mais ne sont malheureusement pas meilleur second au classement général... la demi-finale s'envole à quelques petits points...

A l'occasion de cette dernière journée de phase de poule, deux anciens joueurs de la sélection, Louis et Alexis sont venus remettre les maillots aux capitaines.



Trophée pour ELLES

En parallèle des Trophées Mondon et Dantin, la sélection F-18 était également en déplacement dans l'Aude dans le cadre du Trophée pour ELLES.

Malheureusement, nos Ariégeoises F-18 se sont inclinées à Trèbes face aux puissantes sélections du Pays Catalan et de l'Aude dans le cadre du Trophée Pour Elles.

Malgré les défaites, elles ont porté haut les couleurs de l'Ariège avec courage et détermination.

Bravo à elles pour leur engagement et leur état d'esprit exemplaire !

Nous souhaitons remercier le club Rugby Entente du Cabardès pour leur accueil chaleureux lors du repas de samedi midi !



LUTTE CONTRE LES VIOLENCES DANS LES STADES

Le sport, c'est l'engagement, l'émotion, la convivialité. Mais jamais la violence.

Que l'on soit joueur, entraîneur, parent ou supporter, chacun a un rôle à jouer pour préserver l'esprit du jeu :

- Respecter les adversaires, les arbitres et les coéquipiers
- Soutenir sans insulter
- Valoriser le fair-play autant que la victoire

La combativité fait partie du sport, mais elle ne doit jamais se transformer en agressivité.

Une victoire n'a de sens que si elle est obtenue dans le respect.

Ensemble, sur tous les terrains ariégeois, faisons vivre les vraies valeurs du sport : fair-play, respect, solidarité.

Le week-end du 07, 08 et 09 mars, le Comité de Rugby de l'Ariège s'associe à l'initiative prise par Monsieur le Préfet dans le cadre des journées de lutte contre les violences dans le sport mises en place au niveau départemental.



Nous avons invité tous les clubs de rugby de notre département à participer à cet effort collectif. De ce fait, les clubs ont eu la possibilité d'apposer leur logo sur un flyer réalisé par le comité afin de le distribuer lors des rencontres sportives du week-end.



Nous avons vivement encouragé l'ensemble des clubs à relayer cette initiative au sein de leurs équipes et à sensibiliser leurs licenciés à l'importance de cette lutte. Leur participation a été essentielle pour faire passer le message et créer un environnement sportif sain et respectueux.

Nos isards sont en demi-finale du Trophée DANTIN (M19) le samedi 29 mars 2025 face au GERS !

Faites partie de l'aventure, et montrez votre soutien en portant fièrement les couleurs de l'Ariège.

Mais ce n'est pas tout ! Chaque achat contribue directement aux sélections départementales, car tous les bénéfices seront utilisés pour permettre à nos jeunes de vivre cette belle aventure dans les meilleures conditions !

Lien Hello Asso :

https://www.helloasso.com/associations/comite-de-rugby-de-l-ariège/boutiques/tee-shirts-supporters-demi-finale-m19?_gl=1%2a1yx7z9c%2a_gcl_au%2aMTUzNTM4NTM0Mi4xNzM4MDY1NTc1



VENTE TEE-SHIRTS SUPPORTERS

CARNET NOIR : Mr Jean-Marc DEDIEU

Le Comité départemental de rugby de l'Ariège est en deuil depuis le dimanche 16 février. A l'heure de rentrer aux vestiaires, nous apprenons la disparition brutale de Jean Marc DEDIEU.

Passionné de rugby et cheville ouvrière depuis plus de 40 ans du CD 09, Jean Marc aura occupé les fonctions de Trésorier, Vice-Président du CD, responsable des arbitres de l'Ariège, responsable des représentants fédéraux, il aura parcouru les terrains de France du plus petit jusqu'au Stade de France dans ses fonctions d'arbitre ou de représentant fédéral. Homme volontariste et très humain, il faisait preuve d'humilité et se montrait visionnaire et plein de justesse dans ses analyses, parfois âpres mais constructives. Il ne supportait pas l'injustice et n'avait de cesse de défendre les officiels de match ariégeois afin qu'ils occupent la place qu'ils méritaient au vu de leur compétence faisant fi de tout autre considération.

C'était un passionné de rugby, mais encore plus par les officiels de match, sa famille. Il nous a accompagnés sur nos différents mandats, et s'est toujours mis au service des clubs du département. Ses prises de position étaient sans ambiguïté, il ne pratiquait pas la langue de bois et n'aurait pu faire carrière au quai d'Orsay mais c'est pour cela qu'on l'appréciait. Sa disparition nous laisse sans voix, nous et les équipes du Comité. Ses conseils avisés nous manqueront tout comme ses petites phrases. Il aura été pour nous un fidèle compagnon de route, gardant toujours sa ligne de conduite et décriant les opportunistes, les girouettes. Nous avons toujours entretenu d'excellents rapports avec Jean Marc, c'était un AMI. Aujourd'hui, nous pensons à Nicolas, son fils, et Corinne sa sœur sans oublier sa femme qu'il est allé rejoindre. Adieu Jean Marc.



Richard et Frederick

STAGE VACANCES APPRENANTES

Le Comité de Rugby de l'Ariège se lance un nouveau défi ! L'organisation d'un stage durant les vacances scolaires du mois d'avril.

Ce stage sera ouvert aux jeunes âgés de 10 à 14 ans.

Les Objectifs ? :

- Inclure des jeunes issus de l'aide à l'enfance du département dans le séjour
- Vivre ensemble, partager des valeurs qui nous rassemblent et qui nous ressemblent
- Apprendre à se connaître, reprendre confiance en soi, dépassement de soi
- Effectuer les devoirs en collectif qui va permettre à chacun d'aider un camarade



POUR QUI ?

Jeunes filles et garçons issus du milieu rugbystique et jeunes issus de l'aide sociale à l'enfance âgés de 10 à 14 ans.

15 places maximum

PROGRAMME ?

Activités scolaires et rugbystique le matin, repas du midi, activité ludique l'après-midi, et activité pédagogique en soirée



OU ?

Secteur de la Haute-Ariège (Tarason, les Cabannes, Ax-les-Thermes)

QUAND ?

Du 14 au 17 avril
2025



Tournoi Airbus Stade Toulousain (au coeur des actions clubs)



C'est par une belle journée ensoleillée que s'est déroulé le tournoi Airbus édition 2025 à Ernest wallon, avec 40 clubs partenaires du stade représentés ; ainsi, UST, SCA et UAS étaient réunis pour l'occasion avec 2 équipes (débrouillés en photo avec maillots prêtés par le comité Ariège) et confirmés.

De bons résultats, de la bonne humeur, des petits et éducateurs ravis de cet accueil et organisation au top! (Rédigé par Mathias Piquemal)

Trophée Olivier LAGARDE



Le traditionnel Trophée Olivier Lagarde se déroulera à Foix les 14 et 15 juin 2025.

Le Comité Départemental travaille d'ores et déjà sur cette cinquième édition et espère qu'elle sera à la hauteur de nos attentes.

Le rugby à 7, discipline olympique, est un axe de développement pour le comité ! De ce fait, nous essayons de tout mettre en oeuvre pour faire grandir notre projet, notre tournoi d'années en années.

Nous souhaitons remercier l'ensemble des membres investis dans ce projet, bénévoles, équipes, clubs, sans oublier nos partenaires institutionnels et privés, sans qui, nous ne pourrions organiser un tel évènement !

Si vous souhaitez vous investir dans le Trophée Olivier LAGARDE, n'hésitez pas à nous en faire part au 05 61 65 20 15.

Etape Régionale du ROC

Suite à l'annulation de dernière minute de l'étape régionale (garçons) du ROC pour laquelle 1 équipe de VAL XV et une équipe de PAYS DE FOIX étaient qualifiées, nous vous informons qu'elle est reportée au Samedi 15 Mars à la Plaine Mairevieille de Carcassonne de 9h30 à 12h.



La Chambre de Métiers et de l'Artisanat vous ouvre ses portes le samedi 15 mars 2025 !

N'hésitez pas à leur rendre visite !

2h de sport au collège

Le Comité reprend les actions 2h de sport au collège. Cette action consiste à intervenir dans les collèges, s'étant portés volontaires à hauteur de 2 heures par semaines. Le but est de proposer des ateliers pour un public mixte sans plaquage, en adaptant la pratique aux capacités et besoins de chacun. Ce dispositif est ouvert à tout le monde mais s'adresse principalement aux collégiens éloignés des pratiques sportives. Cette année, Hugo, notre agent de développement interviendra sur les collèges Victor Hugo et Louis Pasteur à Lavelanet.



DATES A VENIR

15 MARS : PORTES OUVERTES CHAMBRE DE METIERS ET DE L'ARTISANAT

20 MARS : REUNION SENSIBILISATION CONTRE LES VIOLENCES A LA TOUR DU CRIEU

22 MARS : FINALES DE TERROIRS SENIORS

29 MARS : DEMI FINALE TROPHEE DANTIN M19

24 avril : REUNION SENSIBILISATION CONTRE LES VIOLENCES A FOIX